

## К вопросу о признании залогодержателя контролирующим лицом при залоге корпоративных прав

Мухамадеева Рената Асхадулловна,  
аспирант кафедры предпринимательского,  
трудового и корпоративного права  
Юридического факультета имени М.М. Сперанского  
Российской академии народного хозяйства и государственной  
службы при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС)  
*renylay@mail.ru*

---

**Мухамадеева Р.А.**

**К вопросу о признании залогодержателя контролирующим лицом при залоге корпоративных прав**

В статье рассматривается юридическая возможность признания залогодержателя прав участника юридического лица контролирующим лицом корпорации. Проанализирована законодательная и судебная практика на предмет оснований привлечения залогодержателя при осуществлении им корпоративных прав к ответственности как контролирующего лица. Автором выявлены проблемные аспекты в правовом регулировании и предложены пути их разрешения.

**Ключевые слова:** залог прав участников юридических лиц, залог доли обществ с ограниченной ответственностью, залог акции хозяйственных обществ, контролирующие лица, фактический контроль.

**Mukhamadeeva Renata A.**, Postgraduate Student of the Department of Entrepreneurial, Labor and Corporate Law of the Law Faculty of M.M. Speranskiy of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (RANEPА)

**On Acknowledgment of a Pledge Holder as a Controlling Person in Pledge of Corporate Rights**

The article considers the legal possibility of recognizing the pledgee as the controlling person of the corporation. The article analyzes the legislative and judicial practice regarding the grounds for bringing the pledgee to responsibility as a controlling person in the exercise of corporate rights. The author identifies problematic aspects in legal regulation and suggests ways to resolve them.

**Keywords:** pledge of rights of participants of legal entities, pledge of shares of limited liability companies, pledge of shares of economic companies, controlling persons, actual control.